



Communiqué de presse



La Fondation Alwaleed Philanthropies et l'association Energies pour l'Afrique sont heureux d'annoncer un partenariat pour promouvoir l'accès à l'énergie en Afrique par le financement de projets ambitieux et vitaux d'électrification.

Energies pour l'Afrique, sous l'impulsion de Jean-Louis Borloo, œuvre à permettre de passer de 25 à 80% d'électrification sur le continent africain par la création d'un instrument dédié destiné exclusivement aux énergies renouvelables en Afrique. Depuis plus de deux années, ce projet ambitieux s'est basé sur un constat désormais accepté par tous.

L'électricité est le premier des droits fondamentaux car elle permet l'accès aux autres droits : accès à l'eau, à l'eau potable, à la santé, à l'éducation et la formation, à l'agriculture, à l'emploi de service et industriel, au développement des territoires, à la sécurité et à la paix. L'accès à la lumière permet de lutter contre l'obscurité et donc contre l'obscurantisme.

700 millions d'Africains n'ont pas d'électricité aujourd'hui. Chaque année, 10 millions d'Africains supplémentaires n'ont pas accès à l'énergie. Faute d'action urgente et concrète, des mouvements migratoires massifs déstabilisants se produiront au sein du continent africain et à travers la méditerranée. Le continent verra sa population doubler d'ici à 2050, passant d'un milliard à plus de deux milliards d'habitants. A quelques décennies, un humain sur quatre sera Africain. Nous avons un devoir d'agir.

Cette situation n'est tenable ni pour l'Afrique, ni pour l'Europe, ni pour le reste du monde. Après de longs mois de collaboration avec les gouvernements et les organisations internationales, nous avons obtenu la création d'un partenariat d'une nouvelle génération entre l'Afrique et l'Europe. Il est désormais temps pour les grandes fondations et les grands mécènes internationaux de se joindre au mouvement global à l'œuvre.

Le Prince Alwaleed Bin Talal, grand mécène et philanthrope de la péninsule arabique, soutient et participe à la création d'un monde plus compatissant, tolérant et dans l'acceptation des autres. A travers sa fondation, il collabore avec un large nombre de mécènes, de gouvernements, et d'organisations éducatives sur des projets et des initiatives concentrés sur les thématiques éducatives, de genre, de la jeunesse, du développement des communautés, et de la collaboration culturelle. Alwaleed Philanthropies, notamment par l'intermédiaire de la Princesse Reem Bin Talal, concentre les ambitions d'un projet global de promotion de l'accès à l'énergie pour les populations africaines en détresse, qui n'ont pas accès à la lumière.

Alwaleed Philanthropies et Energies pour l'Afrique allient leurs forces et leurs convictions avec l'ambition de lutter contre la pauvreté, contre le fanatisme, pour la tolérance, et pour l'entente des peuples.

La COP22, COP de l'Afrique en terre africaine, a rempli ses objectifs d'être la COP des solutions. Le succès de la Présidence marocaine a notamment permis de réunir toutes les conditions pour mettre l'Afrique au cœur des discussions et des solutions d'avenir pour notre planète.

Un mouvement mondial est en marche. Nos deux organisations s'allient pour la lumière et pour la paix (#LightForPeace), dans une dynamique de mobilisation internationale générale des grandes philanthropies et des grands donateurs.